

CEAJE

Contexto Económico

17.07.2023

Secciones

- Actualidad Económica
- Seguimiento al Gobierno
- Mercados/Sectores

Destacados

Actualidad Económica

- Cumbre empresarial en España para negociar la reforma eléctrica. España se convierte en epicentro de la reforma eléctrica. Directivos y patronales se reúnen con la vicepresidenta Ribera para hacer 'lobby' ante el consejo europeo, que se celebra en Valladolid. Es la primera reunión de ministros de este sector en el marco de la presidencia española de la UE y es clave para la reforma eléctrica.

Entre los participantes se vislumbran dos posturas claramente diferenciadas; los defensores de la energía nuclear, liderados por Francia y en el que se integran 16 de los 27 socios comunitarios, y por otro lado, los defensores de las renovables liderados por Alemania y Austria y en los que se encuentra España. El mayor debate se encuentra en la cfd (sistema que establece una retribución fija por cada tipo de fuente de producción eléctrica) a todas las nucleares francesas, nuevas y antiguas.

- Los empresarios de Cataluña, Comunidad Valenciana, Murcia y Andalucía exigen el Corredor Mediterráneo. Un área geográfica en la que se concentra el 50% del PIB nacional, y que lleva más de 15 años reclamando esta infraestructura vertebradora de la cuenca mediterránea.

- Los salarios suben al 3,26%, pero siguen por debajo de la subyacente. La agricultura es el sector en el que más creció la renta el pasado junio, un 3,63%.
- Las políticas económicas dirigidas a los jóvenes sufren recortes en Europa por el envejecimiento de la población: dentro de tres lustros un 25% de la población tendrá más de 65 años mientras que para 2050 el volumen ascenderá hasta situarse en el 30%, lo que supone diez puntos porcentuales más que en la actualidad.
- La inflación reduce otro 1,2% los salarios en España. según el informe anual sobre perspectivas de empleo para 34 países que publicó ayer la OCDE. Avisando el mismo informe que el salario real por hora se hunde en España el doble que en la zona OCDE, previendo que para finales del 2023, el paro se estanque en el 12,6%.
- El 84% de los autónomos no se plantea despidos en los próximos meses. Solo el 15% ha cambiado a la cotización por ingresos reales, según el último barómetro de ATA.
- Los despidos se disparan un 43% pese a ser los más caros de la UE. Superan los 385.000 hasta mayo y marcan un nuevo máximo de la serie histórica.
- Las eléctricas europeas piden a la UE más inversión sin tope de precios. Eurelectric reclama duplicar los fondos de aquí a 2040.
- La CEOE avisa de un repunte de la inflación a final de año. junio. La patronal espera que en 2023 la tasa media de inflación sea mucho más baja que el año pasado y se sitúe por debajo del 4%, esto se da tras el comunicado tras el acuerdo alcanzado por los agentes sociales para la firma del V Acuerdo para el Empleo y la Negociación Colectiva (AENC), que establece un marco para los incrementos salariales del periodo 2023-2025.
- Las Cámaras de Comercio piden subir los empleados para constituir un comité de empresa. La Cámara de España, plantea elevar por encima de 50 el número mínimo de trabajadores que obligan a tener un comité de empresa. También propone otra medida como es aumentar de 6,01 a 10 millones el criterio de facturación para considerar a una sociedad gran empresa y, en consecuencia, elevarle los impuestos.
- La CNMV prohíbe los anuncios de derivados financieros y restringe la operativa del pequeño inversor.
- Fátima Báñez fija el reto de que el 78% de los españoles en edad de trabajar lo logre antes de 2030, a lo que pretende apoyar Fundación CEOE mediante su programa 'CEOE Emplea LAB'.
- Menos del 3% de las empresas marca la casilla solidaria en Sociedades. El 60% de las pymes ignoran que existe esta elección en la tributación.
- Las quiebras de empresas se disparan un 27%. Solo el 13% de las concursadas tenía opción de afrontar sus deudas en 10 años o menos.

- Patronales y confederación de sindicatos europeos negocian una regulación del teletrabajo para Europa. El Gobierno español pretende que esta Directiva sea aprobada dentro de la presidencia española del Consejo.

Algunos de los aspectos que se van a regular son el derecho a la desconexión digital, igualdad en derechos y garantías que los trabajadores presenciales, seguridad, organización y formación de los trabajadores.

Seguimiento al Gobierno

- Trabajo prevé gastar hasta 700 millones al año en los nuevos ERTE, financiando esta medida con el excedente de las cuotas de formación.
- El Gobierno firma una oferta de empleo público de récord a 12 días del 23-J. Estas cifras se dan en un contexto de empleados públicos disparados: hay 406.100 más que al inicio del actual Gobierno.

Mercados/Sectores

- Miguel Garrido(CEIM) pide « desregularizar el sector hotelero para no discriminarlo frente a los pisos turísticos»

La evolución del turismo es espectacular en Madrid. Ahora hay que avanzar en la industria.

- Iberia aumentará su oferta a América Latina en la próxima temporada de invierno un 14% sobre los valores de antes de la pandemia, en 2019, con 300 vuelos semanales.
- Las empresas pueden solicitar ya las ayudas de 450 millones a la industria gasintensiva. Estas ayudas se basan en el Marco Temporal de Crisis y Transición de la Comisión Europea y se concederán únicamente durante el año 2023 para compensar los costes extraordinarios en los que incurrieron las industrias más intensivas en consumo de gas natural durante 2022.
- Economía lanza el comité de expertos del PERTE Chip. La composición es la siguiente: Mayte Bacete, directora general de MaxLinear Hispania; Luis Fonseca, director en el Centro Nacional de Microelectrónica (CNM) del CSIC; Ignacio Herrera, director de Proyectos, Aviónica y Sistemas Avanzados en SENER Aeroespacial; María Luisa López Vallejo, catedrática de Tecnología Electrónica de la Universidad Politécnica de Madrid; Juan Carlos López, catedrático de Tecnologías y Sistemas de Información de la Universidad de Castilla La Mancha; María Merced, presidenta de TSMC Europe; Antonio Núñez, del Instituto

Universitario de Microelectrónica Aplicada de Canarias; Lluís Torner, director del Instituto de Ciencias Fotónicas; Teresa Riesgo, secretaria de Innovación del Ministerio de Ciencia e Innovación; Mateo Valero, director del Barcelona Supercomputing Center.

- Hacienda devolverá las sanciones del modelo 720. Los afectados pueden reclamar lo pagado sin plazo alguno y sin haber recurrido antes. Esto se da tras sendas sentencias tanto de la jurisdicción española como europea por haber aplicado de forma incorrecta el régimen sancionador para la declaración de bienes en el extranjero, que consideraron «desproporcionadas» las multas impuestas a los contribuyentes por ocultación de bienes.
- España y Francia, en pugna por la fabricación de los futuros modelos pequeños de Stellantis. El Gobierno español sale en defensa de la “eficiencia” de la planta que tiene el grupo en Zaragoza. El Ejecutivo francés posee el 6,1% del accionariado de Stellantis, lo que sin duda supone que nuestro competidor parta con ventaja.

ANFAC, patronal de los fabricantes de automóviles, traslada también que están en conversaciones con los partidos políticos para que el Gobierno resultante tras las elecciones reconsidere el próximo plan Moves IV para optimizarlo y conseguir mejores resultados.

- El turismo aportará este año el 20% del crecimiento del PIB y el 20% del empleo. Exceltur estima que la actividad turística de 2023 se eleve hasta los 178.831 millones. La patronal hotelera también ha solicitado al nuevo ejecutivo un “Plan Renove” para los hoteles del litoral español, proponen que sea financiado mediante la figura del PERTE.
- Tráfico confirma nuevos peajes en 2024 y Transportes lo desautoriza. Según el último estudio de la Asociación Española de la Carretera, la red existente tiene un déficit de casi 10.000 millones en conservación y mantenimiento, aunque de esa cantidad, las vías estatales (las afectadas por estos nuevos peajes) solo responderían de 3.261 millones de euros.